
最新种子课读书心得体会 一粒种子读书
个人心得体会(优质5篇)

当我们经历一段特殊的时刻，或者完成一项重要的任务时，
我们会通过反思和总结来获取心得体会。心得体会可以帮助
我们更好地认识自己，了解自己的优点和不足，从而不断提
升自己。接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇心得
体会吧，我们一起来看一看吧。

种子课读书心得体会篇一

不知不觉，孩子已经上一年级了，正式成为一名小学生了。
从现在起就开始了漫长的求学之旅，他那兴奋、激动、好奇
的心情，我全看在眼里，感觉他已经长大了。

从孩子两岁开始，我就坚持每晚读《睡前故事》给他听，经
过几年的坚持，他已经爱上了阅读，有事没事自己看书，还
经常要求我带他去逛书店，每次都要买上三五本。

今天，我又从书店买了学校推荐的阅读书目，当他回家看到
这些书时，两眼放光，欣喜地抱着这些新书不撒手。

我们一起打开了《一粒种子》这本书，孩子读得津津有味，
从了解什么是种子，到后来展开想象的翅膀，感受种子有趣的
“旅行”。孩子觉得这些种子特别神奇，比如种子靠风、蚂
蚁、小鸟等去旅行，这一切都让孩子觉得无比神奇。

读完后，儿子不由得感慨：“人类真幸运呀!如果我们想长途
旅行，可以坐火车、汽车、飞机，如果短途旅行，可以骑电
动车、自行车、穿溜冰鞋，或者干脆走路过去，而所有这些
种子都没有。”是呀，因为植物的根牢牢地扎在土里，尽管
如此，我们还常常会在很多不可思议的地方发现植物的影子。



读了这本书，让我也大开眼界!真没想到一粒小小的种子会有
那么多奇妙的旅行。希望孩子读完这本书后，也能展开想象
的翅膀，今晚做个神奇而又美好的梦!

种子课读书心得体会篇二

“五一”期间，我读了叶圣陶爷爷写的《一粒种子》这篇童
话故事。

故事讲了国王得到了一粒神奇的种子，他把种子种在白玉盆
里，浇着金缸盛着的水，每天早上亲自把盆子从暖房里搬出
去，晚上又亲自搬回来。二年过去了，种子没有发芽。国王
生气了，把种子扔了。后来富翁、商人、士兵得到了这粒种
子，但种子还是没有发芽。最后，这粒种子被农夫得到了，
农夫每天照常工作，没过几天种子开花了，散发出迷人的芳
香。

我们班里许多同学的爸爸妈妈就象叶圣陶爷爷笔下的国王，
走路怕摔跤，吃饭怕噎着，独立能力和动手能力都很差。而
有的同学爸爸妈妈象叶圣陶爷爷笔下的农夫对待种子那样让
自己的儿女去学去做，这样他们就会象那粒种子那样开花结
果。我的爸爸妈妈就象叶圣陶爷爷笔下的富翁，让我学这学
那，在双休日里兴趣班总是很多，我希望兴趣班少一点，这
样就能挤出一点时间看看书看看电视或玩一会儿。

如果我是叶圣陶爷爷笔下的那粒种子，我一定要让农夫种，
该耕就耕，该锄就锄，该浇就浇，那该多好啊!

种子课读书心得体会篇三

不知从何时开始，我喜欢上了叶圣陶爷爷的作品，简直是到
了手不释卷的地步，其中《一粒种子》给我感触最深。

从前有一粒种子，它有核桃那么大，绿油油的，听说能开出



世界上最美的花朵，是世界上独一无二的奇珍异宝，一位国
王发现后，对它百般照料，日夜盼它发芽开花，可它却不开
花，于是国王生气地扔掉了它。商人看见了，用最好的化肥
滋养它，可还是不开花，商人气愤地扔掉了。最终这粒种子
被农夫捡到了，农夫把它埋在地里，没有多加看护，使它自
然生长，它却开出了又大又香的花，那香味粘上就不散。

在生活中，很多爸爸妈妈给小朋友报了各种兴趣班，小朋友
们周末奔波于各个兴趣班之间，学了的知识其实很难消化。
小朋友疲于应付，往往一样都学不好。我们老师经常说，学
习的时候专心致志地学，玩的时候尽情地玩耍。不错的，大
人应该遵循我们少年儿童的成长规律，不搞疲劳战，只要我
们是在认真地学，就不要给太大压力，坦然面对我们的不完
美。

“春来草自青，秋来叶纷落”，大自然的一草一木，有它的
规律，我们凡事也应当保持一颗平常心，认真但不苛求，不
能违背自然规律，这样我们长大后才能成为祖国有用的人才。

种子课读书心得体会篇四

读书是一件非常有意义的事情，尤其是对于我们年轻人而言。
读书能够帮助我们扩大眼界、增长知识、提高文化素养，更
能让我们在未来的人生道路上走的更加扎实。《种子》这本
书，是我最近读完的一本书，我想用这个机会，分享一下我
的阅读心得和体会。

第二段： 概括书籍主旨

《种子》这本书，是一本美国生存学家Paul Stamets所写的
一本科普书籍。这本书的主旨是介绍蘑菇的深度探究，以及
其具有的独特价值和潜能。蘑菇是一种环保产品，具有多种
功能，例如：生长助力、治疗癌症、肺病的预防和治疗等。
它是一个真正的蘑菇探险士和环保分子的故事。



第三段： 对于蘑菇的改变认识

在《种子》这本书里，在介绍不同类型蘑菇的同时，还描述
了一个关于蘑菇可以给我们生活带来何等的变化的积极视角。
阅读这本书的过程中，我发现自己对蘑菇的认识被反复颠覆，
前所未有的了解了蘑菇的潜在疗效和价值，多样的应用场景
和环保精神深深地震撼了我。原来曾经认为的一些人离我们
很远的生活之前，竟然丝毫不影响着我们的生活。这也让我
深刻意识到了自己对于环保的重视程度还远远不够，因此也
让我开始关注我生活中的诸多细节，尽可能发挥自己的力量，
积极参与到环保行动中来。

第四段：佩服Paul Stamets探索科技的精神

Paul Stamets是一位成功的环保科技发明家和一个真正的蘑
菇探险士。在他的故事背后，他用自己的努力和探究，推动
了我们人类进步的恒心和远见。阅读这本书，让我感受到了
科技和环保的双重魅力，给了我新的启示和能量。佩服自身
相较于他而言还有很多方面的差距，同时也希望能从他身上
得到一些启示，为自己的后劲不断添砖加瓦。

第五段： 总结印象

作为一名读者，这本书给我留下了非常深刻的印象。在阅读
的过程中，我领悟到了许多经验和思想。在这里，他的故事
也成为困扰我整个人生的一个新的思维，以及对日常生活中
看似微不足道的小事和细节的认真关注和关怀。通过对这本
书籍的学习和思考，我深刻地认识到：人类的科技是务必要
保持探究、追求优化，同时我们也应该秉承着探求知识和自
我价值，将自己的动力之火激发出来。

读书的过程中，虽然旁人不一定能够了解你的体会，但是我
们每一个人都应该怀有一颗渴望知识和追求真理的心。在这
样一个心永远不渝，思想永不短浅的前提下，我们才能在读



书中获得更深刻的思考，同时也才能在未来的人生道路上更
加成功地前行。

种子课读书心得体会篇五

在这个暑假里，我看到了一本书《叶圣陶专题》其中的一篇
《一粒种子》这样一粒种子将会是一件什么样的事呢，我带
这个疑问读了这篇文章。

在一个王国里，国王明说有一粒种子，很特别只有一个，这
个种子就像核桃那样大，绿色的外皮非常可爱，就拿来种，
国王把种子放进土里每天去看，可是春天、夏天、秋天都过
去了，芽还没长大国王生气极了就把种子挖出来扔到池子，
种子在水面上飘啊飘飘到了渔翁家，渔翁看见了把种子捞上
来卖给了一个富翁，富翁心想这下好了，我有了一粒世界上
只有一颗的奇特种子了，等它发芽出来，长出花来我要给那
和我一样的富翁瞧瞧让他们目瞪口呆。

于是富翁请了三位种花高手来种，三位都用尽了自己的办法
可是等了很久芽也还是没发出来，富翁被气死了，一把就把
种子扔了，种子一飞就飞到了一个战场上，一位官位看到了
就把种子拾起来细心的种了起来，这颗种也没发芽官位用全
身力气把种子扔了出去，种子一下子飞到了田上，农夫把它
种在了土里，给它耕种锄草，浇水不久种子发芽了，开花了，
还散发出新奇的香味。

为什么小心地呵护种子却没有开花，而没有特殊的照顾却有
了收获呢?我想，这是因为国王、富翁、商人和士兵太追求的
是种子带给他们结果，而农夫对这颗种子没有特别期望，以
一颗平常心对待它，才获得了成功和收获。


